

令和3年第11回(11月)清瀬市教育委員会定例会会議録

令和3年第11回清瀬市教育委員会定例会が令和3年11月19日(金)午前9時に招集された。出席委員、議事の概要は次のとおり。

- 1 日 時 令和3年11月19日(金)午前9時
- 2 場 所 会議室1-1
- 3 付議案件 別紙議事日程のとおり
- 4 出席委員 坂 田 篤 (教育長)
宮 川 保 之 (教育長職務代理者)
粕 谷 衛 (委員)
兵 頭 扶美枝 (委員)
土 屋 佳 子 (委員)
- 5 事務局 粕 谷 靖 宏 (教育部長)
紅 林 兼 一 (教育部参事)
宮 本 央 子 (教育総務課長)
綾 乃 扶 子 (生涯学習スポーツ課長)
馬 場 一 平 (教育指導課統括指導主事)
柴 崎 大 輔 (指導主事)
- 6 書 記 島 崎 節 子 (教育総務課主任)

令和3年第11回(11月)清瀬市教育委員会定例会

令和3年11月19日(金)午前9時
オンライン会議(事務局:研修室1)

定例会

- 日程第1 会議録署名委員の指名(粕谷委員)
- 日程第2 教育長報告
- 日程第3 教育委員報告
- 日程第4 報告事項1 令和4年度学校給食費の改定について (教育総務課長)
- 日程第5 報告事項2 令和4年度清瀬市立学校教育課程編成基準について (教育指導課長)
- 日程第6 報告事項3 特別支援学級の新設移設計画について (教育指導課長)
- 日程第7 報告事項4 第13回石田波郷俳句大会について (生涯学習スポーツ課長)
- 日程第8 報告事項5 令和4年清瀬市成人記念式典について (生涯学習スポーツ課長)
- 日程第9 報告事項6 清瀬小学校・清瀬第八小学校の児童及び保護者への
新校建設に向けたアンケートの実施について (教育総務課長)
- 日程第10 報告事項7 新型コロナウイルス感染症の状況について (教育総務課長)
- 日程第11 報告事項8 清瀬市立学校における人事に係る服務事案について (教育指導課長)
- 日程第12 その他

全員協議会

○令和4年度教育委員会事業について(市長との懇談会準備)

議事の日程並びに議事の概要並びに議決事項

開会

坂田教育長が開会を宣言。

日程第1 会議録署名委員の指名

坂田教育長が粕谷委員を指名

日程第2 教育長報告

- 坂田教育長 私の体験主張発表会について
子供たちの眼差しは社会に向けられていること、問題や課題への解決を自ら考
えていること、非常に優れた作品、ポスターがあった。詳細はメールマガジンをお
読みいただきたい。

日程第3 教育委員報告

- 坂田教育長 教育委員会訪問 A(第四中学校、第四小学校)のご感想もお願いします。
- 粕谷委員 **【感想】**第四小学校:校長の長い経験があり学校運営が安定している
第四中学校:新任の校長は様々な困難の中やる気があり、来年度以降に期待
- 土屋委員 11月12日アイレックパープルキャンドル(女性への暴力撲滅)へ企画制作協
力、初めての実施で全てが手作り、女性、子供、外国籍の方の参加もあった
【感想】第四小学校:レスポンスの速さ、対応も機敏でオンラインのよさが目立
ち、他校にも波及していくと良い
- 兵頭委員 11月15日地域福祉協議会に参加 学校支援本部の活動がコロナ禍、学校へ
の訪問が難しい中、赤ちゃんのカプロジェクト等工夫を加えて実施されている
【感想】第四小学校:授業の実際を見る、管理職の生の声の大切と考えていた
が、オンラインの良さを実感した第四小学校、第四中学校の訪問であった
- 宮川職務代理者 **【感想】**第四中学校:校長の経営意欲が高いが、副校長や主幹との関係性に困難
さ、課題を感じた

日程第4 報告事項1 令和4年度学校給食費の改定について

(宮本教育総務課長)

令和4年度から給食費の値上げを実施いたします。平成26年4月消費税が5パーセントから8パーセント
に変わった折、値上げを行いました。平成元年、消費税額変更の年に値上げを計画いたしましたが、ゴミ
袋の価格変更と重なったため、実施を見送ることになりました。値上げの理由は、物価の上昇及び食材以
外の備品、衛生品目の消費税額10パーセントの適用等の費用面となります。現状の給食費のままでは栄

養価を基準に満たすことは困難となります。小学校は20円、中学校は15円の値上げすることで、給食回数をともに3回増加、小学校190回、中学校183回になります。月額、小学校、中学校の徴収金額、26市との比較は資料の通りです。市内中学校の給食費徴収金が今回初めて5,000円を超えることとなります。

- 坂田教育長 報告事項となるため意見または質問をお願いします
- 粕谷委員 **【意見】**給食試食の経験から、内容やボリュームを鑑みても値段はリーズナブルと感じ、今まで値段を据え置いていた理由も納得出来る。反対意見の可能性には、資料や理由を丁寧に説明し理解を求めること
【質問】教育課程の編成に必要、または希望する給食の回数は何回か
センター方式と自校給食の価格差はあるのか
- 兵頭委員 **【意見】**消費税率の変更毎に値上げ出来ない中、求められる栄養価を維持していた工夫や努力を評価したい
給食は児童・生徒の食生活の支え、学校として教育課程の組み立てが弾力的に出来るためにも、回数が増えることは賛成
- 土屋委員 **【意見】**福祉的に給食は児童・生徒の生活の支えになっている
保護者等への説明に資料や数値を示し、理解を求めて欲しい
- 宮川職務代理者 **【意見】**粛々と進めてほしい
清瀬市は給食を生かした家庭教育の充実も実施している
値上げによる回数の増加があり、子供達の学力形成、教育課程の編制のためにもなると説明するべき

(紅林教育部参事)

学校は、給食回数が多いほど、授業時数の編成が柔軟に出来ます。各学校から給食回数の希望を聞くことはありませんが、多い方がゆとりのある計画が立てやすいと考えます。

(宮本教育総務課長)

給食の費用での回答となりますが、センター方式が安価になります。理由は大量の原材料の確保と調理数が多いからです。この度提出しました資料は、センター方式の実施自治体を除いた自校給食市町村の価格比較となっています。

日程第5 報告事項2 令和4年度清瀬市立学校教育課程編成基準について

(紅林教育部参事)

大きな変更点は、プログラミング授業、情報教育等の変更です。これはGIGAスクール構想としてタブレット端末が導入された関係となります。詳しくは馬場統括指導主事からご説明を申し上げます。

(馬場教育指導課統括指導主事)

特色ある教育活動について、指導の重点を示すように様式の変更があります。特に標準時数総時間数を増やす場合は、特色ある教育活動と結びついていることを明確に示すよう伝えております。今後、オンライン授業の実施が増えていくこともあり、非常変災時対応のための臨時休業対策時数、いわゆる余剰時数については儲けないこととなりました。また、教育課題は補助資料作成が増えました。次年度より道徳教育全体計画の別葉を作成します。これについては推進委員会の方ですでに周知、作成の準備を進めていた

ため、学校の負担は少ないと考えています。加えて、教育の情報化推進の手引きに基づいて情報活用能力の育成するための情報教育全体計画及び情報モラル教育全体計画を作成します。これも情報教育推進委員会ですでに周知・作成を進めているところです。オリンピック・パラリンピックのレガシー熟成に関わる計画も今後加わる予定です。

これらについては、12月の教育課程届出説明会で丁寧に説明を行う予定です。

- 坂田教育長 教育課程の変更点についてご意見ご質問を受けます。
【意見】提出資料の枚数を減らす方法で考えたいが、統合や関連付けて一つのパッケージに入れることは出来ないか
キーワードは資質能力を上げていくとすることでまとめる事が出来るのでは
- 兵頭委員 【意見】変更点はいくつかあるが、各委員会で準備検討されている点、道徳の別葉が作成されることになったことは良い
【質問】補助資料が多く、新たに学校の負担が増えていないか
- 粕谷委員 【意見】子供にとっての充実、展望が記載されているが、この文言が学校の負担にならないか、学校がパンクする前にケアを考える必要がある
- 土屋委員 【意見】計画について現場の教員に説明と意見交換が必要と考える
統合や整理はすすめるべき
- 宮川職務代理者 【意見】補助資料の必要性は理解する
学習指導要領をカリキュラムマネジメントの視点で、連携を関連付けている補助資料を活用し、作成する資料を減らす事はできないか
プログラミング教育も必要性があるが、補助資料の中から再考し、思い切って整理する必要があるのでは
教育が理解を省いて、方法のみを教えていないか見直すべき

(馬場教育指導課統括指導主事)

学校への負担については、資料案を示しながら学校の実態に合わせてブラッシュアップしていく作業が残るため、その点は負担感があると思います。本来の目的と照らし合わせて学校の実態に応じた取り組みをお願いしています。その際の疑問や不明な点は指導主事等が丁寧に対応を行います。いくつかの補助資料については、すでに統合した一つのパッケージにする方法をとっています。

日程第6 報告事項3 特別支援学級の新設移設計画について

(時限秘扱のため非公開)

(坂田教育長)

続いて日程第7、日程第8を続けて報告させていただきます。綾生涯学習スポーツ課長。

日程第7 報告事項4 第13回石田波郷俳句大会について

日程第8 報告事項5 令和4年清瀬市成人記念式典について

(綾生涯学習スポーツ課長)

第13回石田波郷俳句大会についてご報告いたします。投句数についてはジュニアの部は6647句、一般の部1788句、新人の部2440句、合計10875句となりました。10月31日、ジュニアの部表彰式が衆議院議員選挙の投票日と重なったため、12月12日、一般の部、新人の部と合わせて開催する事といたしました。例年教育委員会の皆さまを来賓としてご招待しておりましたが、新型コロナウイルス感染症の関係から本年は人

清瀬市教育委員会は「子供が育つ 市民が育つ まちも育つ 清瀬の教育」の実現に努めます

数の制限をさせていただきますのでご了承ください。引き続き市内の児童・生徒の俳句力の向上のために、実行委員会を支援していきたいと考えています。

続きまして、令和4年清瀬市成人記念式典についてご報告いたします。令和4年1月9日、式典を簡略化し2回に分けて実施を計画いたしました。一部の式典を30分、二部の映像上映を10分とし合計40分とし、アクションは中止とさせていただきます。

例年、来賓は議会の各委員長、市議会議長、教育委員の皆さまをご招待しておりましたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、式典でお祝いの言葉を頂く議長のみとさせて頂きたいと考えており、ご了承願います。12月の教育委員会にて最終のご意見をいただきたいと思っております。よろしくお願いいたします。

○坂田教育長 世界的には第6波が猛威を振るい日本も同様の状況が危惧される
緊急事態宣言が発令される場合、その他代替え措置を含めご質問、ご意見をお願いします
石田波郷俳句大会：来年度移行、開催において入場制限をした場合、YouTubeやオンラインでの配信を検討して欲しい

○宮川職務代理者 **【意見】**石田波郷俳句大会：自然の様々な現象を抽象化、表現することは、言語能力を鍛えることになり、学校からの働きかけで数多くの投句があると良い

○兵頭委員 **【意見】**石田波郷俳句大会：関心を持っている 小学校・中学校で学んだ児童・生徒が新人の部に繋がっていくと嬉しい

日程第9 報告事項6 清瀬小学校・清瀬第八小学校の児童及び保護者への新校建設に向けたアンケートの実施について

(宮本教育総務課長)

きよせ市報11月1日号で公共施設再編計画地域レベル編が発表になりました。これに先立ち対象校となる、清瀬小学校、清瀬第八小学校の児童・保護者にお知らせ(資料 No.4)を作成しアンケートを求めています。現在 94 件の回答を受け取っています。

(坂田教育長)

今後意見の集約が終わり次第、教育委員会での報告をお願いします。

○坂田教育長 **【質問】**
新校検討委員会の設置、会議の開始はいつ頃か。

○宮本 **【回答】**
教育総務課長 来年の1月ころより準備を始めたいと考えています。

日程第10 報告事項7 新型コロナウイルス感染症の状況について

(個人情報を含むため非公開)

日程第11 報告事項8 清瀬市立学校における人事に係る服務事案について

(個人情報を含むため非公開)

閉会

坂田教育長が閉会を宣言。

閉会 午前11時15分
令和3年11月19日

上記のとおり会議の顛末、大要を記し相違ないことを証する。

清瀬市教育委員会

教育長 坂田 篤

教育委員 粕谷 衛

○令和4年度教育委員会事業について(市長との懇談会準備)